

BEPC BLANC  
SESSION : Février 2018

Coefficient : 1  
Durée : 2h

EDHC

### EXERCICE 1

Parmi les institutions suivantes, relève celles qui sont des institutions de la république :

- a. La chambre de commerce
- b. La cour suprême
- c. Le conseil de l'entente
- d. Le Conseil constitutionnel
- e. Le conseil économique, social, environnement et culturel
- f. Le sénat
- g. La cour des comptes
- h. L'assemblée nationale

### EXERCICE 2

Travail des enfants : le 19<sup>e</sup> siècle en 215

A l'échelle du monde, 264 millions d'enfants entre 5 et 17 ans ont une activité économique, soit un enfant sur six. Au 168 millions travaillent illégalement, c'est-à-dire sans avoir l'âge requis par la loi de leur pays pour travailler. Plus de la moitié (85 millions) travaillent dans des conditions dangereuses pour leur santé : à cause des conditions pénibles (horaires trop longs, travail de nuit), ou bien à cause du type de travail effectué (dans les mines, ou avec du matériel dangereux). Au Ghana par exemple, une ONG a récemment dénoncé l'exploitation de milliers d'enfants dans les mines d'or et leur exposition quotidienne aux accidents, aux problèmes respiratoires, mais aussi aux lésions cérébrales dues à l'empoisonnement au mercure, utilisé pour traiter le minerai d'or. (...) L'exploitation des enfants va de pair avec la misère économique des parents, une raison de plus de lutter pour mettre fin à l'exploitation capitaliste.

Journal, Lutte ouvrière, n° 2447 du 24 Juin 2015

#### Questions

1. De quoi parle le texte ?
2. Selon le texte « les enfants travaillent dans des conditions dangereuses pour leur santé »
  - a. Identifie dans le texte les conditions dans lesquelles travaillent les enfants.
  - b. Cite à partir du texte les problèmes auxquels sont exposés les enfants travaillant dans ces conditions
3. Explique la phrase suivante : L'exploitation des enfants va de pair avec la misère économique des parents ».

### EXERCICE 3

Lors d'une grève syndicale, des grévistes jettent des pierres sur des bâtiments administratifs, allument des pneus sur la voie publique et saccagent des véhicules du corps préfectoral. Interpelés sur la gravité de leur comportement, ils soutiennent que ces biens appartiennent à l'Etat donc normal de les détruire.

1. Identifie le problème.
2. Donne ta position par rapport aux comportements des grévistes. Justifie-la.